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Comune di Padova
Settore Servizi al Consiglio

VII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche Sportive e Giovanili

Servizi sportivi ed impianti sportivi – Manifestazioni sportive, politiche giovanili – Rapporti con l’università

VIII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche di Controllo e Garanzia

Bilancio – Risorse Umane – Vigilanza sull’attuazione del P.E.G. – Controllo di Gestione – Attività ispettive per la trasparenza

Verbale n.   3 del 03 febbraio 2011 della VII Commissione
Verbale n.   2 del 03 febbraio 2011 della VIII  Commissione

L’anno 2011, il giorno 03 del mese di febbraio alle ore 12.30, regolarmente convocate con lettera d’invito
dei Presidenti Toniato e Foresta, si sono riunite presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala Gruppi, la VII
e la VIII Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
TONIATO Michele Presidente VII P MAZZETTO Mariella Capogruppo A
FORESTA Antonio Presidente VIII P ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A
LINCETTO Paola V.Presidente VII P TERRANOVA Oreste Capogruppo A
MARIN Marco V.Presidente VII P PASQUALETTO Carlo Capogruppo A
TISO Nereo V.Presidente VIII P CUSUMANO Vincenzo Componente VII P
LITTAME’ Luca V.Presidente VIII P CESARO Paolo Componente VII P
BERNO Gianni Capogruppo P DI MARIA Federica Componente VII AG
SCAPIN Fabio Capogruppo P VENULEO Mario Componente VII A
BUSATO Andrea Capogruppo A CAVALLA Gregorio Componente VII P
MANCIN Marina Capogruppo AG PISANI Giuliano Componente VIII A
RUFFINI Daniela Capogruppo AG GAUDENZIO Gianluca Componente VIII P
SALMASO Alberto Capogruppo P BORDIN Rocco Componente VIII A
CAVATTON Matteo
delegato da Bordin

Consigliere P

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale, l’Assessore agli Impianti
Sportivi Umberto Zampieri; il Capo Settore Servizi Sportivi Dr. Fernando Schiavon.
Sono altresì presenti il consigliere non componente Giampiero Avruscio, gli uditori Paolo Marsiglio e
Nadia Berton, il Presidente del CdQ n.4 Roberto Bettella.
Segretario verbalizzante: Christian Gabbatore

Alle ore 12,45 il Presidente Toniato Michele, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
1. Criteri di erogazione dei contributi corrisposti alle Società/Associazioni Sportive e ai gestori degli

impianti sportivi.

Presidente
Toniato

Ringrazia i presenti e introduce l’argomento posto all’ordine del giorno. Lascia, quindi, la
parola al Presidente della VIII Commissione Foresta.

Presidente
Foresta

Fa presente che voleva avere un quadro della situazione su più anni e chiede al Capo
Settore Servizi Sportivi Dott. Schiavon di produrre uno schema riassuntivo dei contributi
erogati negli ultimi anni.

Assessore
Zampieri

Fa presente che ogni consigliere può fare istanza di accesso agli atti presso il Settore
Servizi Sportivi per avere tutti gli atti relativi ai contributi corrisposti e che per la riunione
odierna è stato preso in esame l’anno 2010.
Ricorda che per l’anno 2010 il fondo a disposizione dell’Assessorato allo Sport per i
contributi era, viste le ristrettezze economiche, pari ad ottantamila euro ed elenca alcuni
dei contributi erogati.
Espone i criteri utilizzati nell’anno 2010 per l’assegnazione dei contributi:
1. Distribuzione eterogenea dei contributi a tutte le discipline sportive;
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2. Assegnazione di contributi non solo per le manifestazioni sportive ma anche per lo
svolgimento dell’attività ordinaria delle associazioni/società sportive;

3. Particolare attenzione alle associazioni/società sportive che coinvolgono atleti
portatori di disabilità;

4. Assegnazioni di contributi a manifestazioni sportive radicate nella città come ad
esempio il trofeo Luxardo di scherma o il memorial Mazzetto di Basket.

Afferma inoltre che è stato dato un contributo pari a centoventimila euro, prelevati dal
fondo di riserva, alla società Assindustria Padova suddiviso rispettivamente in trentamila
euro per il Meeting di atletica leggera dello stadio Euganeo e novantamila euro per la
Maratona del Santo.

Alle ore 12,55 entrano i consiglieri Littamè e Cavalla.
Assessore
Zampieri

Precisa che il Meeting di atletica leggera è molto importante a livello nazionale e che
proprio per tale motivo lo stadio Euganeo va tenuto in considerazione anche per l’uso
della pista di atletica e che la Maratona del Santo è finanziata, oltre che dal Comune,
anche dalla Regione, dalla Provincia e da altri Enti. Ricorda che in Veneto ci sono tre
maratone importanti e che la Regione finanzia equamente per una spesa complessiva di
trecentoquindicimila euro ed il Comune di Padova è l’unico comune che finanzia anche
tutti i servizi inerenti all’evento.
Afferma che nell’anno 2010 è stato erogato anche un contributo per il Giro del Veneto.
Fa presente che la Legge Finanziaria in vigore ha vietato ai Comuni di finanziare
determinati eventi sportivi e che tale normativa non è chiara. Proprio per tale motivo si
sta cercando di approfondire la materia e si sta cercando di capire come si stanno
muovendo anche gli altri Comuni. Si attende per tale motivo un parere del Segretario
Generale. Prudenzialmente si stanno avvisando le società per metterle a conoscenza
che i contributi potrebbero non essere più erogabili.
Afferma che la gestione degli impianti sportivi è stata in parte esternalizzata attraverso
la stipulazione di convenzioni ed in parte è gestita con personale proprio del Comune di
Padova. Precisa che le convenzioni prevedono obblighi e doveri per il gestore degli
impianti e che il Comune di Padova versa un corrispettivo per la gestione degli stessi.
Elenca i contributi di gestione erogati alle varie associazioni.

Alle ore 13,05 entra il consigliere Gaudenzio.
Assessore
Zampieri

Fa presente che l’impianto sportivo PalaAlì è stato dato in gestione alla Fipav,
federazione solida e che garantisce stabilità, al fine di poter organizzare al meglio
l’attività delle realtà sportive della pallavolo di Padova che milita con una squadra in
serie A2 e con tre squadre in serie B e che tale convenzione scadrà alla termine
dell’attuale amministrazione.
Precisa inoltre che il sostegno alla società Assindustria è più elevato rispetto alle altre
società poiché l’attività di atletica ed il fatto di avere solo impianti all’aperto non gli
permettono gli introiti di altre gestioni che invece hanno anche impianti al chiuso.
Ricorda che ci sono state lamentele da parte dell’Assindustria sui giornali in merito al
presunto taglio dei contributi e, visti i dati esposti, non ne capisce i motivi. Precisa che
se la Legge Finanziaria non permetterà più i finanziamenti il Comune di Padova dovrà
attenersi alla normativa.
Fa presente inoltre che i gestori degli impianti sportivi contribuiscono alle spese relative
alle utenze solo per il cinque/sette per cento del costo totale, ad eccezione dell’impianto
di Voltabarozzo dove la contribuzione arriva al cinquanta per cento.

Scapin Ricorda l’articolo citato dall’Assessore Zampieri in merito ai contributi erogati alla società
Assindustria e ritiene esaustivi i chiarimenti dati dallo stesso. Ritiene doverosa la verifica
della Legge Finanziaria per la corretta applicazione della norma da parte del Comune.
Fa presente inoltre che la Maratona del Santo è un evento trainante per la città di
Padova e che il Meeting di atletica leggera è tra i primi tre a livello europeo in base alla
presenza di pubblico ed al livello tecnico degli atleti presenti.
Chiede che sia confermato l’aiuto economico sia al Meeting di atletica che alla Maratona
del Santo e ritiene devastante, per le società sportive e gli sport minori, la formulazione
della Legge Finanziaria.

Tiso Chiede se alle società di calcio minori sono dati dei contributi e se vi è un controllo, da
parte del Comune di Padova, sulle stesse.

Assessore
Zampieri

Afferma che è erogato un contributo che va dai tre ai cinque mila euro l’anno a circa una
decina di società sportive.

Schiavon Precisa che nell’erogazione dei contributi sono state privilegiate le società sportive del
territorio.

Assessore
Zampieri

Precisa che solamente i campi sportivi di San Lazzaro sono stati dati in gestione ad una
società che non era dello stesso quartiere, perché era sparita la realtà del territorio.
Afferma inoltre che vi è un controllo sulle società che utilizzano gli impianti e che alcune
di loro sono state cacciate poiché da controlli effettuati, non risultavano di Padova in
quanto avevano solo atleti appartenenti ad altri Comuni.
Fa presente inoltre che è stato erogato un contributo di cinquemila euro al Coni di
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Padova al fine di rafforzare la collaborazione con lo stesso e che Padova è una delle
prime città d’Italia dove saranno effettuati a tutti gli studenti della scuola primaria, con la
collaborazione del Coni, corsi di alfabetizzazione motoria.

Marin Chiede, visti i dati esposti dall’Assessore Zampieri:
1. quanto è il valore delle risorse a bilancio dell’assessorato allo sport;
2. qual è la percentuale di discrezionalità nell’erogazione dei contributi;
3. quante sono le domande di contributi e quali sono i criteri di scelta;
4. quanti sono i contributi erogati alle società di calcio e come sono assegnati i

contributi;
Alle ore 13,25 entra il consigliere Avruscio.
Marin Chiede se la Maratona del Santo non sia più nella disponibilità dell’assessorato alla

Sport e sia passata in capo al Sindaco.
Chiede di avere tutti i dati relativi ai contributi prima dell’approvazione del Bilancio e fa
presente che secondo i dati forniti sono erogati più contributi per le manifestazioni che
per l’aiuto concreto alle attività sportive delle associazioni.
Invita l’Assessore Zampieri a riallacciare i rapporti con il Coni ed afferma che
cinquecento euro di contributo per un’associazione sportiva sono una cifra molto
importante.
Afferma di conoscere molto bene le realtà sportive e gli piacerebbe che l’Assessore
prendesse posizione sulle problematiche delle società sportive.

Alle ore 13,35 escono il consigliere Cavatton e Bettella.
Cavalla Fa presente che è a conoscenza che l’Assessorato alla Sport aiuta le

associazioni/società anche facendo volantini, coppe e premi e chiede qual è la somma
destinata a bilancio per tali attività

Cesaro Ringrazia l’Assessore per i chiarimenti esposti e spezza una lancia in favore di tutte le
società che fanno sport minori. Afferma che tali società fanno grandi sforzi soprattutto
grazie al volontariato delle persone e che si dovrebbe avere un occhio di riguardo per
tali realtà.
Ritiene che la valutazione dei criteri di assegnazione dei contributi debba essere fatta
dal Settore competente tenendo conto delle realtà più bisognose.
Crede che gli impianti sportivi di San Lazzaro debbano essere rilanciati attraverso
l’integrazione del territorio e sarebbe meglio avere come gestore una società
proveniente dalla stessa.

Alle ore 13,45 escono i consiglieri Cusumano e Littamè.
Presidente
Toniato

Coglie l’occasione per ricordare che l’Assessore Clai sta predisponendo un regolamento
per le Associazioni e chiede di attuare, anche al fine della trasparenza, un sistema di
controllo sull’erogazione dei contributi alle associazioni/società.

Marsiglio Afferma che l’alfabetizzazione motoria è molto importante per la città ed auspica, nel
caso la Legge Finanziaria tagli i contributi alle associazioni che il Comune di Padova
possa eventualmente adottare nuove soluzioni alfine di sostenere ad esempio le
famiglie numerose nell’attività sportiva dei figli. Crede che erogando dei contributi a tali
famiglie, per lo svolgimento dell’attività sportiva dei figli, le società potrebbero
mantenere il loro numero di iscritti.

Assessore
Zampieri

Afferma:
1. che il bilancio dell’Assessorato sarà esposto a breve in sede di bilancio;
2. che la parte discrezionale, relativa all’erogazione dei contributi, è molto bassa;
3. che le richieste di contributi inevase, sono pochissime;
4. che i trasferimenti statali sono minori e che per tale motivo anche le risorse da

destinare alle associazioni/società sono minori;
Precisa che, in merito ai criteri di assegnazione degli impianti sportivi, esisterebbe una
normativa per l’assegnazione attraverso gara che però non è mai stata applicata in
quanto prevede che per prima cosa la Regione individui gli impianti che possono
produrre reddito (ad oggi non sono stati individuati tali impianti). L’assegnazione è
sempre stata effettuata in via diretta e teoricamente è più sicura e permette di scegliere
realtà associative presenti sul territorio. Afferma che finora le scelte sono state vincenti
come nel caso degli impianti Gozzano e Cà Rasi.
Ricorda che le priorità per il 2011 sono il completamento di alcune strutture come ad
esempio:
• il completamento della palestra di via Vermigli;
• la realizzazione degli spogliatoi per le strutture di Altichiero e Forcellini;
Ricorda che vi sono dei problemi a Montà dove sono stati realizzati gli spogliatoi al
grezzo in quanto il Consiglio Comunale ha approvato una delibera che stanziava solo
centomila euro dei duecento mila previsti per il completamento della struttura.
Afferma che un altro problema riguarda la Scherma Comini che si allena in un tugurio e
usa a pagamento delle strutture dell’Oasi 2000. Si è cercato di risolvere il problema
recuperando una nuova palestra o destinando alla Scherma Comini un locale sotto lo
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Stadio Euganeo che però non è una soluzione gradita dalla società stessa.
Alle ore 14,00 escono i consiglieri Berno, Avruscio, Marin, Salmaso e Tiso.
Schiavon Afferma che sono stati spesi settantamila euro per contributi indiretti (volantini, coppe,

premi) a terzi e per attività del Comune di Padova.
Assessore
Zampieri

Afferma che per quanto riguarda le attività sportive nelle scuole è stata stanziata una
somma pari ad euro centoquindicimila. La somma stanziata è inferiore rispetto l’anno
precedente ma attraverso gli accordi presi con le società erogatrici del servizio il
Comune di Padova è riuscito a far mantenere invariato il tipo e la qualità del servizio
offerto.
Fa presente che l’esperienza della Fipav all’interno delle scuole è la migliore di tutte
quelle organizzate dalle varie federazioni e che l’organizzazione è effettuata
direttamente dagli istituti scolastici.
Vorrebbe promuovere nelle scuole il rugby visto che in estate Padova ospiterà i mondiali
under 20 di tale disciplina sportiva.
Afferma che non ci sono costi per quanto riguarda l’offerta sportiva scolastica.

Alle ore 14,10 escono i consiglieri Foresta, Lincetto, Gaudenzio e Cavalla.
Assessore
Zampieri

Ribadisce che la conferma del meeting di atletica leggera è una priorità
dell’amministrazione comunale della città di Padova come anche il trofeo Luxardo di
Scherma.
Afferma che il Comune di Padova non ha mai messo in discussione, per ora, i fondi a
disposizione per tali manifestazioni.
Fa presente, per quanto attiene ai controlli, che sono stati incrociati i dati dei contributi
erogati dal Settore Servizi Sportivi con quelli dei contributi erogati dal Gabinetto del
Sindaco è non è emersa nessun’anomalia.
Ricorda inoltre che le borse sportive, in situazioni di particolare bisogno, sono già
erogate dalle società sportive di appartenenza degli atleti e che il Comune di Padova
cerca di favorire tali società attraverso la ricerca di sponsorizzazioni.
Crede che si possa studiare un meccanismo di aiuto per le famiglie numerose attraverso
il coinvolgimento del Settore Servizi Sociali e del Settore Servizi Scolastici.

Presidente
Toniato

Afferma di voler convocare, visto che ci sono varie sollecitazioni, la VII commissione per
una seduta specifica sullo stadio Euganeo e che sarà valutata la possibilità di convocare
nuovamente la VII commissione per approfondire alcuni temi già affrontati nella seduta
odierna.

Il Presidente
Toniato

Alle ore 14,20, considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringrazia i
presenti e chiude la seduta.

Il Presidente della VII Commissione Il Presidente della VIII Commissione
   Michele Toniato   Antonio Foresta

Il Segretario verbalizzante
    Christian Gabbatore


